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Ce message est inspiré du livre de Chrisian RÖCKLE 
 
 
 LA BIBLE parle si clairement de LA MALADIE et DES GUÉRISONS, qu’il ne devrait 
plus subsister la moindre ambiguïté à ce sujet. Et pourtant, Satan a réussi et continu à réussir 
à fausser ces précieuses Vérités, en les faisant dire le contraire ou en les poussant jusqu’à 
l’extrême.  
 

ORIGINES DES MALADIES 

POURQUOI SOMMES–NOUS MALADES ? 
   Au commencement, lorsque DIEU créa les cieux et la terre, y compris LE JARDIN 
D’EDEN dans lequel IL plaça ADAM et EVE, TOUT était parfait.  
D’ailleurs après avoir examiner TOUT ce qu’IL avait crée, DIEU LUI-MÊME déclara 
que c’était «Très Bon» (Genèse 1:31) et par conséquent ADAM et EVE ne connaissaient 
pas de MALADIES. 
Mais après LA CHUTE, c’est-à-dire après leur désobéissance (ils ont mangé le fruit que 
DIEU leur avait défendu) Genèse 2:15-17 ; Genèse 3:1-6 ; LA MALECDICTION s’est 
abattue sur le monde, entraînant avec elle La Mort et LES MALADIES (Genèse 3:17-19). 
 
   Mais dans EXODE 15:26 DIEU déclare ceci : 
« Si tu écoutes la voix de l’ÉTERNEL, ton DIEU, si tu fais ce qui est droit à 
Ses yeux, si tu prêtes l’oreille à Ses commandements, et si tu observes toutes 
Ses lois, JE ne te frapperai d’aucune des MALADIES dont J’ai frappées les 
Egyptiens; car JE suis l’ÉTERNEL qui te GUÉRIT  ».  
 

1. DIEU IMPOSE LES MALADIES 
   A partir de ce passage d’EXODE 15:26 et bien d’autres (Deutéronome 28:22,27-28,59-
61), on comprend indiscutablement que DIEU peut imposer LES MALADIES, et les enlève 
lorsqu’elles ont produit l’effet qu’IL en attendait (2Chroniques 7:14; Jérémie 
30:12,15,17).  
  Tous ceux qui pensent et enseignent que toutes LES MALADIES proviennent du 
Diable devraient prendre très aux sérieux ces différents passages bibliques : 
Deutéronome 28:21-22,27-28,58-61; 2Samuel 24:15; Daniel 4:24-33; Exode 15:26. 
Donc, c’est un gros mensonge de dire ou de croire que toutes LES MALADIES 
proviennent du Diable. 
Si DIEU peut imposer LES MALADIES, NORMALEMENT c’est à LUI qu’on 
devrait s’adresser pour en être délivré. 
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                   – PAR LA MALADIE, DIEU VEUT NOUS CORRIGER 
  Quand c’est DIEU LUI-MÊME qui nous impose LA MALADIE, c’est pour nous 
CORRIGER et nous former à LA DISCIPLINE DU SAINT-ESPRIT.  
Dans des tels cas, LA GUERISON ne peut pas se faire avant que DIEU ait atteint SON 
BUT, et que l’Homme se soit REPENTI à fond ou ait saisi correctement la leçon que 
DIEU voudrait l’enseigner par LA MALADIE (Apocalypse 3:19; Romains 8:28; 
Romains 5:3-4; Daniel 4:34-37; 1Pierre 5:10-11; Romains 8:18).  
Une simple foi (foi intellectuelle (Jacques 2:19-20) ne suffit pas, mais il faut manifester 
une Foi vivante.  
NB: La vraie FOI est celle que DIEU fait naître en nous et qui est enfantée par LA 
REPENTANCE qui vient du SAINT-ESPRIT. Et sans cette REPENTANCE, « la foi » 
n’est que le produit de l’imagination. 
 

2- LE DIABLE PROVOQUE AUSSI DES MALADIES 
  LA BIBLE nous montre aussi des MALADIES qui sont provoquées par Satan, le Diable. 
Par exemple : -La maladie de JOB (Job 2:1-8). 
                      -La femme courbée depuis 18 ans (Luc 13 :10-17). 
                      -Ainsi que des nombreux cas de possessions démoniaques, 
particulièrement dans les Evangiles. 
Mais comme cela ressort clairement chez JOB, Satan ne peut infliger LES MALADIES aux 
Enfants de DIEU (Jean 1:12) qu’avec l’autorisation de DIEU (Matthieu 10:29-31). 
 
Ainsi donc, même en cas de MALADIE infligée par Satan, le Chrétien aura toujours à 
faire avec le DIEU  VIVANT, son DIEU. 

-DIEU PERMET CES MALADIES POUR NOUS ÉPROUVER ET NOUS 
POUSSER A NOUS RAPPROCHER DE LUI. 

   Puisque DIEU est AMOUR (1Jean 4:8,16), IL n’a que les intentions d’amour pour 
nous. 
Pour cela, par LA MALADIE, IL veut atteindre un but bien précis; et dès QU’IL a atteint ce 
but en nous, IL retirera LA MALADIE (1Thessaloniciens 5:18; Job 42:1-6,10-17).  
NB: Celui qui s’oppose à DIEU ne doit pas s’attendre à ce que DIEU ôte LA 
MALADIE si celle-ci LUI sert de verge pour LE DISCIPLINER (Apocalypse 3:19; 
Hébreux 12:7-11).  
 

COMPORTEMENT DES MALADES DANS LES DEUX CAS 
(Y COMPRIS LES AUTRES CAS DETAILLÉS PLUS LOIN) 

   Le plus souvent, selon que l’opinion du MALADE sur la cause de sa MALADIE est juste 
ou fausse, son comportement sera juste ou faux. 
1. Si nous croyons que c’est DIEU qui nous a imposé LA MALADIE, nous devons chercher 

la face de DIEU, dans l’HUMILITÉ, et dans LA REPENTANCE, attendant à ce que le 
secours (LA GUÉRISON) nous vienne de LUI. 

2. Mais si nous sommes sûrs que LA MALADIE vient de Satan tout simplement parce qu’il 
veut nous nuire et nous détruire, nous ne l’accepterons pas, mais au contraire, nous 
chercherons à nous en débarrasser le plus vite possible. 
Donc, on ne doit pas toujours céder à la puissance de LA MALADIE, surtout lorsqu’on a 
«l’impression» qu’elle vient de Satan pour nous nuire. 
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On peut tout de suite la vaincre et la surmonter par notre Foi au SEIGNEUR JESUS 
(Marc16:15-18; 1Pierre 5:8-9; Jacques 4:7). 
NB : Toutefois, nous ne devons pas avoir recours à la magie ou aux marabouts, car non 
seulement c’est un péché très grave devant DIEU, ces chemins nous mettent aussi en 
contact avec les mauvais esprits (Deutéronome 18:10-14; Apocalypse 21:8). 
Notre comportement face à LA MALADIE devra toujours dépendre de SON 
ORIGINE. 
  Comme je l’ai dit plus haut, il est très faux et non biblique de croire que chaque 
MALADIE provient du Diable. 
Cette fausse doctrine qui voit le Diable ou même le péché derrière toute MALADIE va 
jusqu’à dire qu’un Chrétien ne doit pas être malade. 
Les adeptes de cette fausse doctrine peuvent lire 2Timothée 4:20 où l’apôtre PAUL 
déclare «avoir laissé Trophime MALADE à Milet» et Philippiens 2:25-27 où le même 
PAUL, l’un des grands apôtres de tous les temps parle « sans honte » de 
Epaphrodite, son compagnon d’œuvre et de combat qui à été gravement MALADE 
au point de frôler la mort. 
 Nul doute que c’est Satan qui a inventé cette doctrine afin de pouvoir offrir plus 
facilement « son aide ». 
Et les adeptes de cette fausse doctrine promettent « la guérison » coûte que coûte. Et 
le plus souvent, ce sont les esprits du monde de ténèbres ou  le Diable qui accordent 
ce semblant de «guérison» même si c’est le Nom de Dieu ou de Jésus-Christ qui a été 
utilisé. Des «telles guérisons» ne contribuent pas au bonheur des MALADES, mais à 
leur malheur, puisque «cette guérison» a été faite dans un esprit de NON-
REPENTANCE et sans tenir compte du Jugement de DIEU (Matthieu 7:21-23). 
     Un autre EXTREME consiste à accepter LA MALADIE en se résignant, disant « qu’il 
faut l’accepter comme ça vient, car on ne peut rien y faire ».    
Pendant que certains refusent au nom de «la foi» d’aller à l’hôpital pour se faire 
soigner, d’autres refusent même de prier pour être délivrés de LA MALADIE ou 
même refusent de se demander pourquoi on est MALADE. 
  Même si c’est DIEU qui est entrain de nous châtier par LA MALADIE, pour que 
ce châtiment soit bénéfique pour nous,  il nous faut savoir pourquoi nous sommes 
châtiés afin de pouvoir changer. 
Mais si on croit avoir ou posséder un degré de piété particulier en évitant de poser cette 
question et en laissant simplement tout passer sur soi, n’a t- on pas oublié qu’à son heure 
la plus sombre du calvaire, JESUS avait demandé : « MON DIEU, MON DIEU, 
pourquoi m’a TU abandonné ? » 
 (Matthieu 27:46).  
Si LE FILS DE DIEU a posé cette question, n’aurions-nous pas aussi le droit de 
demander pourquoi 

 une chose nous arrive-t-elle ?        
 Certes nous n‘avons pas le droit de demander sur un ton de rébellion ou de murmure, 
mais d’un cœur humble et avec le désir de recevoir une instruction afin de nous 
améliorer. Si nous demandons dans cette bonne disposition d’esprit, DIEU nous 
répondra (1Jean 5:14-15). 

 
3-  LE PÉCHÉ 
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          Si LE PÉCHÉ a été à l’origine de la malédiction qui s’est abattue sur toute la 
création, aujourd’hui encore LE PÉCHÉ est à l’origine de beaucoup de MALADIES. 
 Par exemple : Le SIDA, les maladies sexuellement transmissibles (1Corinthiens 6:18) 
et beaucoup d’autres maladies.  
LA BIBLE parle aussi des cas de MALADIES liées au PÉCHÉ (Jérémie 30:12-15;  Jean 
5:1-14). Lorsque LA MALADIE que nous avons est liée directement à un PÉCHÉ, si DIEU 
dans sa grande miséricorde nous GUÉRIT, nous devons désormais faire très attention de ne 
plus retomber dans ce péché, de peur que cette maladie ne revienne sous une forme plus 
pire (Jean 5:14).   
 

4-  LE MAUVAIS USAGE DE LA SAINTE CÈNE 
    Le fait de prendre INDIGNEMENT LA SAINTE CÈNE est une autre cause de 
MALADIES (1Corinthiens 11:27-30).   
En participant à LA SAINTE CÈNE, nous devons nous rassurer que nous avons livré 
complètement à la mort notre vie pécheresse (Romains 6:11-14;  1Corinthiens 11:31).  
SE JUGER SOI-MÊME c’est CONFESSER tout péché connu, SE REPENTIR et  SE 
SOUMETTRE à la volonté de DIEU. Si nous n’avons pas un cœur purifié de toute 
souillure, nous courons le risque d’être châtié par LE SEIGNEUR (et cela peut être par 
la maladie). 
 

5- UNE MALADIE POUR LA GLOIRE DE DIEU 
Jean 9:1-3;  Jean 11:1-4 

      Dans ces passages de LA BIBLE, nous apprenons par la bouche même du SEIGNEUR 
JESUS-CHRIST que, la cause de LA MALADIE n’est pas toujours à chercher chez 
l’Homme ou chez le Diable.  Mais que certaines MALADIES doivent servir ou servent 
à la GLORIFICATION DE DIEU. Cela peut se faire au moins de deux manières : 
1. D’abord lorsque LE SEIGNEUR veut et peut se révéler comme LE MÉDECIN 

TOUT-PUISSANT de notre corps comme dans ces deux cas. 
2. Ensuite, DIEU est GLORIFIÉ lorsque par sa maladie l’Homme arrive au brisement 

total de sa propre vie qui le porte à pécher (Jean 12:24), et à UN ABANBON 
TOTAL ET COMPLET AU SEIGNEUR (Marc 8:34;  Romains 12:1-2). 

Ainsi par LA MALADIE, l’Homme est amené à un accord total avec DIEU (Job 42:1-
2...) et il devient un sacrificateur purifié et utile entre les mains du SEIGNEUR. DIEU 
ne peut utiliser efficacement et de façon qui satisfasse Son cœur et GLORIFIE SON 
SAINT NOM que ceux qui ont livré définitivement à mort tout ce qui est de leur propre 
fond (LE MOI CHARNEL ET EGOÏSTE). Or LE SEIGNEUR ne peut arriver à ce but 
avec beaucoup de Ses Enfants que par les souffrances (y compris par LES 
MALADIES). Et n’oublions pas que LA BIBLE nous dit que même LE SEIGNEUR 
JESUS fut élevé à la perfection par les souffrances (Hébreux 2:10). 
 
  6- LES MANIÈRES MALSAINES DE VIVRE OU L’ENVIRONNEMENT 
  Il existe aussi des MALADIES qui ne proviennent ni de DIEU, ni du Diable, ni même d’un 
péché quelconque, mais qui proviennent tout simplement d’une manière malsaine de vivre 
et de l’environnement dans lequel nous vivons.   
    Par exemple : 
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1.  La carence dans notre organisme de certaines vitamines nous expose à certaines 
maladies. 

2. Vivre dans un environnement sale et pollué nous expose à certaines MALADIES par 
exemple  comme le paludisme ou le choléra. 
 

LA GUÉRISON 
     Il  y a LA GUÉRISON qui est UNE BÉNÉDICTION, puisque accordée ou 
approuvée par DIEU. 
 Il y aussi «la guérison» qui est UNE MALÉDICTION parce qu’elle n’est pas faite dans la 
volonté de DIEU. 
*LA GUÉRISON est UNE  BÉNÉDICTION pour une personne lorsque que par LA 
MALADIE, DIEU a pu la conduire à la REPENTANCE (confession et abandon du péché, 
puis acceptation de JESUS-CHRIST pour être sauvée), c’est-à-dire que DIEU a pu GUÉRIR 
aussi et surtout l’âme de cette personne, qui est une priorité pour LUI (2Pierre 3:9).  
Et aussi, lorsque par LA MALADIE DIEU nous rapproche d’avantage de LUI ou nous 
instruit et se révèle d’avantage à nous, LA GUÉRISON qu’IL nous accordera sera une 
Bénédiction pour nous.      
  *La «guérison» est une Malédiction lorsqu’on va la chercher là où DIEU a formellement 
interdit: Chez les sorciers, les magiciens, les marabouts, les médiums...(Deutéronome 
18:10-14; Apocalypse 21:8). 
  *La «guérison» est aussi une Malédiction lorsqu’on veut la guérison physique A 
TOUT PRIX sans vouloir aucunement La Guérison de son âme. 
  *La guérison est aussi une Malédiction lorsque certaines personnes, même si elles 
utilisent le Nom de DIEU ou de JESUS-CHRIST promettent la «guérison» physique à une 
personne sans se soucier premièrement de LA GUÉRISON de son âme ou sans lui 
montrer que LE SALUT DE SON ÂME est la priorité des priorités: UNE URGENCE. 
Car que sert-il à une personne d’être «guérie» physiquement sans que le but spirituel 
que DIEU voulait atteindre par la maladie soit atteint ? 
Et que sert-il aussi à une personne d’être «guérie» physiquement, mais mourir et aller 
dans  L’ETANG DE FEU ? 
  Donc, lorsqu’un Chrétien est sollicité pour prier pour la guérison physique d’un non-
chrétien, il doit lui faire savoir que SA GUÉRISON INTERIEUR, c’est-à-dire LA 
GUÉRISON DE SON ÂME est plus important et très prioritaire que sa guérison 
physique. Et s’il refuse de se repentir de ses péchés pour être guéri intérieurement, c’est-à-
dire avoir LE SALUT DE SON ÂME, il ne faudra prier pour sa guérison physique que si 
LE SAINT-ESPRIT nous conduit à le faire.       
  Si on lit attentivement les Evangiles, on se rendra compte que la plupart 
de guérisons physiques que LE SEIGNEUR JESUS–CHRIST a 
accordée aux gens étaient également liées au SALUT DE LEUR 
ÂME. 
  C’est pour cela qu’on entendra régulièrement LE SEIGNEUR JESUS après avoir GUÉRI 
quelqu’un lui dire: «TA FOI T’A SAUVÉ». 
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   Normalement, on s’attendrait à ce qu’IL dise: «Ta foi t’a guéri».  Mais puisqu’au travers 
de la guérison physique IL a pu GUÉRIR aussi l’ÂME de la personne, IL considère que LA 
GUÉRISON DE L’ÂME est prioritaire; c’est la raison pour laquelle IL peut dire à celui 
qui a été GUÉRI: «TA FOI T’A SAUVÉ» (Luc 8:46-48; Luc 18:35-43; Marc 10:46-53).  

LES GUÉRISONS DANS LA BIBLE 
1. Comme dans Matthieu 9:6-7, certains malades ont été GUÉRIS subitement par une 

parole d’autorité comme ce paralytique. 
2. Et comme dans Luc 17:11-14, LA GUÉRISON ne se fit pas instantanément, mais 

peu à peu pendant que les dix lépreux étaient sur le chemin de l’OBÉISSANCE. 
3. Puis comme dans Marc 8:22-25, d’autres furent GUÉRIS par DEGRÉS comme cet 

aveugle qui ne voyait d’abord qu’indistinctement et ne fut complètement GUÉRI 
qu’après une deuxième imposition de mains du SEIGNEUR JESUS-CHRIST. 

4. Et puis comme dans Matthieu 8:1-3, certaines personnes furent GUÉRIES par un 
simple toucher de la main du SEIGNEUR JESUS-CHRIST comme ce lépreux.  

5. Et aussi comme dans Matthieu 8:5-13, certaines personnes furent GUÉRIES par une 
parole d’autorité, même prononcée de loin, tels ce serviteur du centenier à 
Capernaüm et la fille de la femme cananéenne (Matthieu 15:21-28). 

6. Et dans Marc 7:31-35, un sourd-muet obtint LA GUÉRISON par le toucher des 
doigts, la salive et une parole d’autorité du SEIGNEUR JESUS-CHRIST.  

7.  Puis dans Jean 9:1-7, un aveugle-né obtint LA GUÉRISON par la salive de JESUS  
      mélangée avec de la boue, puis le lavage.  

  8. Chez d’autres personnes, il fallut utiliser un moyen précis recommandé par LE 
SEIGNEUR comme la masse de figues pour le roi Ezéchias (2Rois 20:7) ou se laver 
(plonger) sept fois dans l’eau du Jourdain comme Naaman (2Rois 10,14).  

  Il faut aussi noter que beaucoup de personnes dans LA BIBLE ont été GUÉRIES par LA             
FOI des autres.               

REMARQUONS LA GRANDE VARIÉTÉ DE PROCÉDÉS 
POUR LES GUÉRISONS DANS LA BIBLE. 

     Avec une si grande variété de procédés pour LA GUÉRISON dans LA BIBLE, il est 
très difficile de comprendre pourquoi de nos jours certains Chrétiens ne veulent 
accepter que leurs propres méthodes de GUÉRISONS, se faisant et faisant aux 
MALADES toutes sortes de prescriptions non justifiées par LA PAROLE DE DIEU.   
  Au lieu de s’approprier, et d’apporter le Joyeux Message de LA GUÉRISON, ils se 
chargent et chargent les MALADES d’un joug qui les conduit presque au DÉSESPOIR. 
C’est ainsi que certains Chrétiens, au nom de «la spiritualité» défendent aux MALADES de 
consulter un médecin ou d’utiliser les médicaments naturels. Et des telles prescriptions 
humaines ont amenés certains MALADES dans une grande détresse et, au lieu d’être un 
bien fait, « la guérison par la foi » ou par « le miracle » devint pour eux un fardeau 
écrasant. 
  Au lieu de tourmenter les MALADES avec des prescriptions HUMAINES, au nom de « la 
foi », il faut traiter chaque cas selon LA DIRECTION DIVINE.    
Cette diversité dans LA BIBLE en ce qui concerne les GUÉRISONS, nous la rencontrons 
encore aujourd’hui. Par conséquent, dans chaque cas isolé, NOTRE DEVOIR consiste à 
nous tenir d’abord dans le silence devant DIEU et de LUI demander : 
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«SEIGNEUR JESUS, dans TA SOUVERAINETÉ, que veux TU que je fasse ? » IL ne 
nous laissera pas dans le doute sur ce que nous devons faire si nous le LUI demandons 
avec une ENTIÈRE SOUMISSION ET FRANCHISE.  

GUÉRISON PAR LA FOI 

-PAR UN MIRACLE INSTANTANÉ DE DIEU (Hébreux 13:8).  

Marc 16:17-18; Luc 9:1-2; Hébreux 12:2a; Actes 14:8-10; Actes 3:1-8; Luc 1:37. 

  Rien n’étant impossible à DIEU, et LUI-MÊME ayant donné l’ordre à Ses disciples de 
prier pour les MALADES et ils seront GUÉRIS; et ensuite LUI-MÊME étant CELUI 
qui suscite en nous LA FOI devant certaines situations, y compris devant un cas de 
MALADIE (Hébreux 12:2a); IL peut se révéler à nous qu’IL va nous GUÉRIR par UN 
MIRACLE sans que nous ayons besoins d’utiliser un remède quelconque.                                                         
En ce moment, nous n’avons qu’à LUI faire confiance, sachant que ce qu’IL nous a révélé IL 
va l’accomplir. Nous ne regarderons plus LA MALADIE quelque soient son origine et sa 
gravité, mais nous nous tournerons avec FOI-CONFIANCE vers LE SEIGNEUR TOUT-
PUISSANT qui a dit qu’IL est LE DIEU qui nous GUÉRIT de toutes nos MALADIES 
(Psaume 103:2-3). Nous ne céderons pas non plus aux doutes que les Hommes et le Diable 
viendront mettre dans nos pensées pour nous décourager. Car si DIEU LUI-MÊME nous a 
réellement révélé qu’IL va intervenir par un MIRACLE –sans médicament dans un cas de 
MALADIE quelconque, personne ne pourra L’arrêter, même pas le Diable (Marc 3:1-6). 

    N.B: Evidement, si c’est LE SEIGNEUR qui a réellement dit qu’IL va intervenir par 
un MIRACLE direct dans un cas de MALADIE, il y aura automatiquement 
GUÉRISON, car DIEU ne peut mentir (Nombres 23:19). 

  - Les MALADES qui ont refusé d’aller à l’hôpital ou de prendre les remèdes sous 
prétexte qu’ils avaient «la foi» que DIEU allait les guérir, et qui n’ont pas ou n’ont 
jamais été guéris est un fait qui montre que DIEU ne leur ait jamais dit ou ne s’est 
jamais révélé à eux qu’IL allait les GUÉRIR par un MIRACLE direct.      
 

   - De même, les « serviteurs de Dieu » qui promettent des «guérisons spectaculaires» et « 
miraculeuses » au nom de Dieu ou de Jésus et que ses MALADES ne sont pas guéris est un 
fait qui montre que DIEU ne les a jamais envoyé dire aux gens qu’IL va les guérir (Ezéchiel 
13:1-9; Jérémie 23:9-32; Michée 3:6-7). 

Ce qu’ils ont appelé « foi » pour les guérisons spectaculaires n’étaient qu’une 
fausse foi : LA PRÉSOMSPTION, ce qui est un jeu très dangereux. 

Dans les deux cas, ce n’est pas la foi mais de la présomption, c’est-à-dire croire pouvoir 
« forcer » DIEU à faire ce qu’il n’a pas promis. 

   Parfois ceux qui promettent «la guérison» disent à ceux qui n’ont pas été guéris qu’ils 
n’ont pas la foi, juste pour se justifier au lieu de se repentir de n’avoir pas consulté DIEU 
avant étant donné que LE SEIGNEUR JESUS-CHRIST a dit que « la foi ayant même la 
taille d’un grain de sénevé pouvait déplacer les montagnes » (Luc 17:5-6).                 
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   Le seul fait que LES MALADES sacrifient leur temps et leur argent pour le transport 
ou même parcourent des kilomètres à pied pour se rendre là où on leur a promis la 
guérison montre qu’ils ont la foi. Le problème ce qu’ils ont mis leur foi ou ont eu foi sur 
ce que leur ont déclaré les faux prophètes. En passant notons que dans l’Ancien 
Testament, les faux prophètes étaient punis de mort (Deutéronome 18:20-22). 
 
   Si TOUT ce que DIEU a crée est Bon, les HERBES et les PLANTES sont aussi Bonnes. 
Si nous disposons des remèdes naturels provenant des plantes qui pourraient nous soulager 
ou nous GUÉRIR, nous pouvons les utiliser comme un DON de DIEU, même si c’est du 
SEIGNEUR TOUT-PUISSANT que nous allons attendre LA GUÉRISON. 
  Certains croyants, au nom, de « la foi » et d’un degré très élevé de « la spiritualité », 
refusent de prendre les remèdes et empêchent aussi même à d’autres MALADES d’en 
prendre, surtout ceux qui sont sous leur responsabilité. Ceux-là taxent les Chrétiens qui 
en prennent de « manque de foi ». 
  Un Chrétien n’invoque-t-il pas à chaque repas la Bénédiction de DIEU sur sa nourriture ? 
Pourquoi ne pas faire la même chose lorsqu’on fait usage des remèdes naturels, en priant 
DIEU d’y accorder SA Bénédiction ? 
  Dans 1Timothée 4:3-5, DIEU nous demande « de ne pas nous laisser priver des aliments 
qu’IL a crées, mais de les prendre avec les actions de grâces, en les sanctifiant par LA 
PAROLE de DIEU et par la    prière ».         
  Les plantes ou les remèdes sont aussi un aliment pour le corps MALADE. Elles 
agissent avec la Bénédiction de DIEU, comme pour toute autre nourriture que nous 
prenons.   
• Avons-nous le droit d’attendre que DIEU fasse un miracle, si nous pouvons 

disposer d’une plante pour guérir la maladie qui résulte de notre manière 
déraisonnable de vivre ? 

• Si l’environnement dans lequel nous vivons est sale et nous rend malade, ne devons-
nous pas commencer par nettoyer notre environnement pour le rendre plus propre, 
sain et agréable à vivre que d’attendre un miracle de DIEU ?  

• Si le manque de vitamines dans notre organisme entraîne des maladies, ne devons-
nous pas TOUT SIMPLEMENT commencer par consommer les aliments qui 
contiennent ces vitamines que de vouloir que DIEU fasse un miracle ?  

Bien entendu, même dans l’utilisation des remèdes, on ne doit pas mettre DIEU de côté, 
sinon il se pourrait que ces remèdes ne soient pas efficaces, puisque c’est par la 
Bénédiction de DIEU qu’ils sont efficaces.   
    N.B :  Nous ne devons jamais faire des prescriptions à DIEU sur la 
manière dont IL procédera pour nous GUÉRIR, sinon nous faisons la même 
erreur que Naaman (2Roi 5:10-12) qui dans son orgueil voulait prescrire à DIEU 
comment LA GUÉRISON devrait se faire : «Voici je me disait : il sortira vers moi, il se 
présentera lui-même, et il invoquera le NOM de l’ÉTERNEL son DIEU, il agitera sa pain 
sur la place et guérira le lépreux...». 
 
    En effet, la GUÉRISON aurait pu se passer ainsi, et elle aurait eu l’air d’être bien plus 
«religieuse» et plus distinguée que la prescription du prophète Elisée. Rien d’étonnant à ce 
que Naaman, dans son orgueil, se mit en colère contre la prescription simple du Serviteur de 
l’ÉTERNEL Lui le chef de l’armée du roi de Syrie, jouissant d’une grande considération 
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devrait plonger sept fois dans les eaux du Jourdain. Dans son orgueil il déclara que : « Les 
fleuves de Damas ne valent-ils pas mieux que toutes les eaux d’Israël » (2Rois 5:12).        
Mais il ne s’agissait nullement de la pureté de l’eau ; pour DIEU il 
s’agissait de L’OBÉISSANCE, LA SOUMISSION et surtout de la 
destruction de L’ORGUEIL de Naaman.   
     N.B : Il ne suffit pas seulement de «croire» pour être guéri. Celui qui fait des distances 
considérables comme Naaman pour obtenir ou chercher la guérison aurait certainement eu 
suffisamment de foi pour l’obtenir, car pour DIEU, une foi comme un grain de sénevé suffit 
pour déplacer des montagnes (Luc17:5). 
     Pour obtenir LA GUÉRISON, LE SEIGNEUR attend de nous non seulement la foi, mais 
qu’on s’abandonne totalement à LUI ; ceci implique qu’on ne LUI fasse plus de 
prescription sur la manière d’amener LA GUÉRISON. 
      Naaman avait une « grande foi » pour sa guérison, sinon il n’aurait  pas  entrepris le 
grand voyage de la Syrie jusque chez le Prophète Elisée en Israël. Mais malgré sa « grande 
foi », il n’aurait pas été GUÉRI s’il n’avait livré à la mort son orgueil et son entêtement, 
pour suivre dans L’OBÉISSANCE le chemin que DIEU par le prophète Elisée lui avait 
indiqué.    
     Lorsque malgré « la foi » on n’expérimente pas LA GUÉRISON, il faut bien examiner 
si on a réellement livré à mort sa propre vie et son orgueil. 
  Devoir accepter un remède si simple et si méprisable était pour Naaman le chef la plus 
grande humiliation.   
  De nos jours aussi, nous retrouvons souvent ce même orgueil que DIEU combat 
lorsqu’IL ne donne LA GUÉRISON qu’après l’utilisation des simples remèdes 
naturels.  
  Il est vrai que ce procédé ne laisse rien à l’Homme pour qu’il puisse se vanter de « sa 
foi », de «sa piété» ou de « ses dons ».   
Mais si DIEU veut SE GLORIFIER sans qu’on n’utilise un remède quelconque, afin de 
rendre évident que ce n’est ni le comprimé, ni l’eau, ni l’argile... qui ont GUÉRI, mais 
réellement LE DIEU TOUT-PUISSANT, alors IL ne  laissera pas le malade dans le doute à 
ce sujet s’il a réellement cherché SA face et SA volonté, et IL lui refusera utilisation de tout 
remède.  
    N.B: Il faut SE RASSURER que c’est réellement LE DIEU VIVANT, L’ÉTERNEL 
DIEU qui s’est révélé à nous. Dans ce cas nous devons honorer DIEU et LUI faire 
confiance, sachant qu’IL est FIDÈLE et TOUT-PUISSANT pour intervenir sans remède. 
  Dans le domaine de LA GUÉRISON, nous ne devons pas établir des lois rigides et 
carrées, mais il faut se laisser diriger par LE SAINT-ESPRIT dans chaque cas 
individuel.  
  Il est très faux de penser que l’emploi des remèdes provient toujours de manque de foi, 
sinon l’apôtre Paul aurait agi dans l’incrédulité en écrivant à Timothée : 
« Ne continue pas à ne boire que de l’eau ; mais fais usage d’un peu de vin, à cause de ton 
estomac et tes fréquentes indispositions » (1Tmothée 5:23).  
Or l’apôtre Paul ne l’a pas écrit par incrédulité, mais sous la direction du SAINT-ESPRIT.  
Peut-être parce que dans ce vin il y aurait de l’alcool, que l’apôtre Paul sous la conduite du 
SAINT-ESPRIT l’a recommandé à Timothée pour son mal d’estomac. 
   Dans Apocalypse 22:2, il est écrit : « Il y avait un  arbre de vie... dont les feuilles 
servaient à LA GUÉRISON des nations ».  
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Si même sur La Nouvelle Terre, DIEU destine des feuilles à LA GUÉRISON des 
nations, ne devrait-IL pas aussi avoir le droit de le faire en ce monde actuel ?   

       A l’intention des croyants que, pour être plus zélés et plus spirituels que LE SEIGNEUR  
JESUS-CHRIST font du don de guérison  par la foi « un joug légal » dont ils veulent 
charger les Hommes, en désapprouvant l’usage des remèdes : 
    Dans la parabole du « Bon Samaritain », il verse de l’huile et du vin sur les plaies du 
blessé (Luc10:34), utilisant ainsi les remèdes de son époque: L’huile pour adoucir les 
douleurs ; le vin pour désinfecter les plaies.  
Serions-nous entrain de pécher si nous agissons comme ce samaritain ? LE SEIGNEUR 
JESUS a conclu la parabole par : « Va, et toi fais de même » (Luc10:37b). 
    Aujourd’hui encore, si nous savons que nous pouvons aider les gens par des simples 
remèdes naturels tels que l’huile, les plantes ou quoi que cela puisse être, parce que DIEU y 
a placé une vertu curative, ces remèdes devraient-ils être méprisés au nom de « la  
grande spiritualité ? ».  
  Puisque DIEU a mis dans les plantes, même les plus petites des plantes, des vertus 
curatives insoupçonnables, IL peut CHOISIR de GUÉRIR Ses malades par ces plantes 
naturelles, tout comme IL changea l’eau amère de Mara en eau douce par un arbre (bois) 
(Exode 15:23-25) et qu’IL a assaini la nourriture empoisonnée par la farine que Elisée y fit 
ajouter (2Roi 4:41). Sans oublier aussi la masse de figue que par le prophète Esaïe DIEU 
ordonna d’utiliser pour la guérison du roi Ezéchias (2Roi 20:7). 

 
Si DIEU utilisa jadis les remèdes naturels, comment n’aura-t-IL pas le même droit 
aujourd’hui encore ? Vouloir contraindre DIEU à faire un miracle sans utiliser de 
remèdes parce que cela semble plus spirituel, n’est ce pas de l’ORGUEIL? 
  N’oublions pas que «DIEU RESISTE AUX ORGUEILLEUX» (Jacques 4:6).                  
 Cependant, il est certain que DIEU GUÉRIT souvent sans qu’on ait utilisé un remède 
quelconque, et il n’est nullement question de vouloir minimiser ou même nier ces miracles 
de DIEU. 
  MAIS SUR LA BASE DE LA BIBLE, il faut condamner ce manque de sobriété qui 
taxe d’incrédules ceux qui utilisent des remèdes, car une telle doctrine extrémiste peut 
pousser les gens à recourir à la sorcellerie sans même s’en rendre compte. 

LA MAGIE ET L’IDOLÂTRIE 
   ATTENTION : DIEU a formellement défendu d’aller chercher LA GUÉRISON chez 
les sorciers, les marabouts, les médiums…ou les magiciens. Car la 
plupart des remèdes qu’ils donnent aux gens, même si ce sont les plantes naturelles, ce sont 
des remèdes sur lesquels ils ont fait des INCANTATIONS.  
  Lorsqu’on prononce des paroles incantatoires sur les plantes que DIEU a créées, par 
exemple en y invoquant les esprits ou lorsqu’on utilise ces remèdes sous certaines 
conditions que DIEU LUI-MÊME n’a jamais données, ces remèdes deviennent « autre 
chose ».  
Même si apparemment ces remèdes font semblant de nous soulager, en réalité ils nous 
mettent en contact avec des mauvais esprits qui, tôt ou tard influenceront négativement 
notre être (Jean 10:10a).   
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  D’ailleurs les déclarations de DIEU sont formelles: Les sorciers, les marabouts et tous ceux 
qui font des choses semblables à celles que font ces gens là iront tous dans L’ETANG DE 
FEU s’ils n’abandonnent pas leurs pratiques en donnant leur cœur au SEIGNEUR JESUS 
pour être sauvés (Déutéronome 18:10-14; Galates 5:19-21; Apocalypse 21:8; 1Jean 1:9; 
Actes 16:31; Actes 3:19-20; Romains 8:1 ...).         
  On peut aussi facilement transformer les remèdes en IDOLES, lorsqu’on pense que 
même INDÉPENDAMENT de DIEU, ils devraient être efficaces, automatiquement ou 
comme par magie. Même en utilisant les remèdes, on a besoin de l’aide et de LA 
BÉNÉDICTION du DIEU TOUT-PUISSANT (Jean 15:5). 
     Aussi, si par OBSTINATION, on veut « FORCER » DIEU à nous guérir sans 
l’utilisation de remèdes, afin d’en imposer aux gens par « notre grande piété », cela aussi 
c’est de la MAGIE, et elle nous place dans les liens de Satan.    
  La tendance opiniâtre de l’Homme à vouloir tenir tête à DIEU, en LUI désignant ce qu’on 
attend de LUI A TOUT PRIX pour nous aider est une caractéristique de LA MAGIE 
(Matthieu 26:39; 1Samuel 15:22-23); peu importe qu’on veuille exercer cette contrainte 
par quelques formules magiques ou par l’utilisation du Nom de DIEU ou de JESUS-
CHRIST, cela revient finalement au même, puisque nous ne devions faire 
AUCUNE prescription à DIEU. 
    Nous devons tout simplement et HUMBLEMENT nous remettre à Ses soins, car IL 
sait ce qui est BON et SALUTAIRE pour nous. 
          A JESUS-CHRIST soient L’Honneur, Le Règne, La Majesté, La Puissance, LA 
GLOIRE et LA SOUVERAINETE pour l’éternité. AMEN ! 
 
       Que LA GRÊCE du SEIGNEUR JESUS-CHRIST soit votre partage. AMEN ! 
 
                                            PASTEUR Rodrigue NJENDJI  
                                    Serviteur du SEIGNEUR JESUS-CHRIST   
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